

## 先生方もハンガー製作 小中どん教委合同職員研修会 2019.4.26



天龍小中学校及びどんぐり向方学校の先生方、そして村教育委員会の皆さんのが本校に集まり、ハンガーPROJECTについて知り、製作体験をしました。中学校の担当生徒が経緯や製作過程の説明を受け、新任の先生方や教育委員さんが木屑まみれになって熱心にハンガーブルクリに熱



申していました。ヒノキの香りに包まれ、「発案や思いが素晴らしい。これからPROJECTに協力していきたい」という声が聴かれました。

・ハンガーの作り方を1年生や先生方へ説明を2年生の男子がしてくれました。先生方の研修会のおかげで小学校の先生と話ができる嬉しかったです。ハンガーは卒業生の目標を叶えるためにも、積極的に協力していきたいです。

## 今年度の方針を決め出す 梅花 PROJECT 集会 2019.4.26

10年目を迎える本校の特色的な活動“梅花PROJECT”。生徒数の減少に伴い駅伝参加の方法や製品の質量について、リーダー中心に検討会議を開きました。昨年度の反省や現状を考慮して、いろいろな意見が出され、一人一人が真剣に提案するなど、当事者意識をもって臨む生徒たちの姿がありました。



## 全校で走りました 第1回スポーツ（若鮎タイム） 2019.5.7



梅花PRO集会を終え、本年度も駅伝大会出場を目指し、若鮎タイムで10分間走をスタートさせました。伝統のトレーニングで、各自が目標の距離を設定し、『ガンバ!』の励ましの声を掛け合いながら走っています。職員も健康と体力の維持増進を目的に、生徒とともに汗する姿が見られました。

## 令和初給食 5月より縦割り給食開始 2019.5.7

昨年度まで学年の人数に応じて分けていた給食を5月より縦割り班での給食にしてみました。人数調整や異学年生徒の交流を目的にしたためです。3年生のリーダーシップや2年生男子の愉快な会話が今までの給食風景とは違って新鮮です。6月はメンバーが変わります。



## 総合的な学習 PROJECT 会議 2019.5.9

本年度の総合的な学習は、全校で取り組む梅花PROJECTとハンガープロJECTの2本立てとし、企画・準備・運営をするグループをそれぞれに立ち上げました。

それぞれのPROJECT会議では、来週の茶摘みやハンガーの贈呈先について話し合い、具体的な活動の準備を進めました。

・茶摘みで使う道具を加倉人したり、進行の練習をしました。製品についてもみんなで考えました。グループ毎になった時は、自分の意見を言えたのでよかったです。



## スローガン “諸志貫徹” 第1回生徒総会 2019.5.10

今年度の生徒会活動案が積極的な発言によってより具体化され、全員の力によって本格的な活動が始まります。役員の皆さんも場に慣れ、堂々とした態度で質問に答えていました。採決されたスローガンのもと、少数精銳で全員主役の生徒会活動であることを期待します。

○いろいろな活動をやり通す

○みんなの思いを活動に生かす

**諸志貫徹**

- ・前期、初めての生徒総会がありました。役員として、始めと終わりの言葉や質問する人にマイクを渡したり、やるべき仕事をきちんとすることができます。これからの集会や総会でも落ち着いて話せるようにしたいです。
- ・議長として司会進行をスムーズにできたと思います。途中で混乱した場面もありましたが、アドリブで乗り越えることができました。自分たちが生徒会を引っ張っていく立場として、良い見本を下級生に見せることができました。
- ・中学校に入って初めての総会だったので、分からぬことばかりで緊張しました。積極的に手を挙げることができました。3年生も私が出した質問に対して、丁寧に分かりやすく答えてくれたのでひと安心しました。



## 茶摘み・梅取り・梅漬け・梅ジャム作り・お茶袋詰め 2019.5.13,14

生育の影響で、例年より一週間遅く茶摘みと梅取りを実施しました。そして製茶加工をしていただき袋詰めを行いました。生徒の短歌が掲載されたシールが貼られ、商品らしく整いました。収穫した梅も選別し、梅ジャム・梅漬け作業も手際よく進め、どの生徒も“おもてなしの心”を大事にしていました。

- ・茶摘みをしました。より良い茶葉を時間いっぱい摘むことができました。全部で9kg摘むことができました。
- ・茶摘みがありました。小学校でもやったことはあったので、慣れてはいました。しかし、目標があったのでめちゃめちゃ集中して真剣にやりました。最後まで一芯三葉をたくさん摘み取ることができたので良かったです。
- ・梅取りがありました。お客様に出してもいいような、きれいできずがない梅の実を取ることができます。梅もやがて人の口に入るものなので、丁寧に一つ一つ取れてよかったです。梅取りは初めてだったけど、頑張ってできたからよかったです。
- ・班に分かれて梅ジャムと梅漬けを作りました。梅のヘタを取って、潰して、瓶の中に入れる作業を繰り返しました。これから梅花の活動が増えていくので、頑張りたいです。
- ・茶詰めをしました。私は計量の係でした。去年やったことを思い出しながら、ていねいに作業できたのでよかったです。
- ・茶詰めでは去年と同じでシール切り＆シール貼りをしました。1mm幅くらいに切るのは難しかったですが、丁寧に一つ一つのシールを切ることができたので嬉しかったです。



## 家庭学習オリエンテーション 2019.5.21



ここ数年の学校自己評価のまとめから、本校の課題の一つとして家庭学習の充実があげられます。生徒たちの主体的に家庭学習に取り組もうとする意欲を高めようと意義や効果について研究主任の先生から話を聞きました。今の自分を振り返り、改善点については早めに取りかかってほしいと願います。先生方も宿題の内容について指導主事先生をお招きして研修会を行う予定です。全国学力・学習状況調査やNRT検査の結果も分析し、家庭学習の見直しを図っていきたいと考えています。

## 頑張ってる姿を見てもらいました 小中連絡会 2019.5.23

中学生になって約2ヶ月経った1年生。小学校6年生の時にお世話になった担任の先生に授業を参観していただきたり、懇談したりしました。美術の授業で、写生の構図を決める場面の様子を見ていただくことができました。

- ・小学校の担任の先生と会うのは久しぶりだったので、少し興奮気味でした。色々な話をしました。生まれた赤ちゃんの写真も見せてもらいました。とてもかわいく癒されました。会えてとても嬉しかったです。
- ・先生と思い出や、今の部活のことを話しました。心を込めて書いた手紙も渡すことができよかったです。自然教室でやる一芸のアドバイスをもらったので嬉しかったです。



## 不便さを楽しむ 1・2年生 自然教室 2019.5.27,28

“ENJOY NATURE”～Go感を使って楽しむ 協力し合いながら自然を学ぶ～をスローガンに、1,2年生合同自然教室が1泊2日で阿南少年自然の家を中心に実施されました。昨年度臨海学習を経験している2年生が各所でリーダーシップを發揮し、一つ一つの活動を楽しく中身の濃いものにした様子を聞きました。キャンプファイヤーや一芸大会には学校職員も数名参加して一緒に盛り上がり、楽しい一夜を過ごすことができました。

- ・カレオリエンテーリングやキャンプファイヤーをしました。いろいろな場面で協力し合いながら活動できました。とても楽しかったし、たくさんの体験ができてよかったです。
- ・自給自足の生活は、こんなに大変なものなのだと思った1日でした。・テントで寝たら、腰が痛くて2日目は大変でした。
- ・カレー作りでは火起こしをしました。最初は少し苦戦しましたが、ここでもしっかりと協力できたと思います。
- ・みんなで協力したのでおいしいカレーができました。キャンプファイヤーではフォークダンスと一芸大会を思いきり楽しみました。一芸ではみんなのレベルが高すぎて、自分の芸に自信が持てませんでしたが、みんなに笑ってもらえてよかったです。満足できる自然教室になったのでよかったです。



## 自己ベストを目指して 中体連陸上南信大会 2019.6.1

運動部の大会が始まり、陸上班が飯伊陸上大会に続いて伊那市の陸上競技場で行われた中体連南信大会に出場しました。4月入部した1年生3名も中距離走にエントリーし、他校の選手と競い合うことで自己ベスト更新に挑戦しました。緊張感の中でなかなかイメージしたパフォーマンスは表現できなかつたようですが、その時その時は100%の力で競技できたと思います。惜しくも県大会出場者は出ませんでしたが、青山学院大学駅伝部の強さの秘訣を学んだ生徒たちですので、この経験を今後の中学校生活にいかしてほしいと思います。

- ・伊那の会場で大会に出場しました。前よりも人数が多くて、とても緊張しました。最初は前の人についていけましたが、後になってくると抜かされてしまいました。前回よりタイムが速くなつてよかったです。
- ・最後の大会で緊張はあまりなかつたけど、不安でした。2回目はファールで、1回目と3回目は同じ記録でした。ぜんぜん跳べなくて、順位も下の方でした。中学校最後だったのに、すぐすごく悔しかつたです。
- ・800mはとてもきつく、ゴールした後「生きてて良かったー」と思つたらいいです。しっかりと反省したいです。
- ・2度ファールしました。どうしてか分かりませんでしたが、最後は理解できました。次はしっかりやりたいです。



## 古都を満喫 3年生 修学旅行 2019.6.4~6

3日間晴天に恵まれ、予定していた奈良・京都を訪ねてきました。お寺や仏像に興味なかつた生徒も、最初の見学地の法隆寺やスケールの大きな東大寺等、実物を見て表情が変わっていきました。関東の小中学生や外国人観光客でどこに行っても混雑していましたが、時間通りに日程を進めることができました。天龍中でしか体験できないメニューも経験でき、思い出に残る修学旅行になつたと思います。新幹線駅まで往復輸送をしてくださつた教育委員会や保護者の皆様に感謝申し上げます。



## 少数精鋭製作会 第13,14回ハンガー製作会 2019.5.11, 6.1



村民の方、生徒職員でのハンガー製作会は、中体連大会等とも重なり参加しにくい日ではありましたが、集まつた方々が熱心に磨きをかけてくださいり、1300本目まで完成させることができました。6月6日に新聞特集あり。16日にはレスリング全日本選手権大会の応援と明治大学競走部への贈呈を予定しています。

